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Melella recorrió la ampliación del Hospital Regional Ushuaia

 “Es una obra que va a 
transformar las oportunidades 
de acceso a la salud”, dijo

El Gobernador Gustavo Melella expresó su satisfacción por el avance de la obra de 
ampliación del Hospital Regional Ushuaia, estimando que los trabajos podrían concluir 
a fines del año próximo. “Todos los fueguinos pueden notar como avanza esta amplia-
ción”, remarcó.

Republicanos, La Libertad 
Avanza y los Libertarios 
formarían un gran frente 
electoral

El partido Libertarios Tierra del Fuego ya tiene su personería jurídica

La Dra. Valeria Sánchez Barlessi y la Dra. María Belén Mottura informaron que desde 
el 26 de abril ya cuenta con personería jurídica el Partido Libertarios, que formaría un 
gran frente con el resto de los liberales, tanto Republicanos Unidos como La Libertad 
Avanza. Ambas vienen del peronismo y, ante la decepción, decidieron sumarse a la pro-
puesta de Javier Milei. Destacaron que la mayoría de los afiliados son jóvenes y aspiran 
a tener una sede propia tanto en Ushuaia como en Río Grande. Fueron críticas de la 
reforma constitucional, cuando no funcionan en la provincia los servicios esenciales. 
“En realidad no hay un proyecto sobre qué se quiere de cada artículo”, dijo Mottura, y 
recordó que hay reformas posibles por la vía de la enmienda. También cuestionaron el 
crecimiento del aparato estatal durante las gestiones de Gustavo Melella.

Advirtió que quien primero adhiera va a captar las 
inversiones

Gallardo instó a la 
pronta adhesión de la 

provincia al RIGI

Carpa de la Dignidad

Continúan los trabajos en 
la desviación del 

gasoducto
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Club San Martín

Primer Torneo 
Patagónico de 
Handball 87° 

Aniversario del Club 
San Martín
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Textiles prevén que 
continuará cayendo la 

actividad industria

López Silva informó que los 
arreglos continuarán cuando 

se reanuden las clases

Radio Nacional recorta 
programación local y retiros 

voluntarios
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Buenos Aires.- La actividad manufacturera de las pymes 
disminuyó 20,4% anual en junio y acumula una retracción 
de 19,2% en el primer semestre del año frente al mismo 
período de 2023. En tanto, en la comparación mensual 
desestacionalizada, las cifras de productividad también bajó 
3,1%.
Se destaca que el uso de la capacidad instalada descendió 
más de 10 puntos porcentuales en junio, ubicándose en 
apenas 60,1%. Este cambio refleja la compleja coyuntura 
que atraviesa el sector.
“Si bien este mes se mantuvo con costos y precios más es-
tables, no alcanzó para despertar una demanda que refleja 
la caída en el poder adquisitivo de las familias”, expresó el 
último informe de la Confederación Argentina de la Media-
na Empresa (CAME).
Los datos surgen del Índice de Producción Industrial Pyme 
(IPIP) que elabora la Confederación Argentina de la Media-
na Empresa (CAME), con una muestra que alcanzó a 420 
industrias pyme a nivel federal.

LA PREOCUPACIÓN DE LAS EMPRESAS

El 35,6% de las empresas consultadas señalan que la me-
dida más esperada en este momento sería una reducción 
de impuestos, mientras que otro 14,6% menciona la flexi-
bilización de las normativas laborales. Se tratan ambas de 
políticas que permitirían reducir los costos y mejorar la ren-
tabilidad.
En la lista de prioridades, el tercer lugar de medidas espera-
das lo comparten el estímulo a la demanda interna y los cré-
ditos blandos, en los dos casos mencionadas por el 13,6% 
de las industrias consultadas.
En cuanto a las problemáticas y desafíos, el 43,4% de los 
encuestados menciona la falta de venta, otro 34,9% los altos 
costos de producción y logística, y 11,1% las dificultades de 
acceso al crédito.
Por otro lado, las industrias fueron consultadas respecto a 
las medidas tomadas en los últimos 6 meses para adaptarse 
al contexto. El 37,7% de las empresas afirmó haber reduci-
do gastos operativos, el 22,6% dijo haber diversificado los 
productos y otro 20,7% redujo las horas laborales.

INDUSTRIA PYME: EL DESEMPEÑO SECTOR POR 
SECTOR

Los seis sectores manufactureros del segmento pyme tuvie-
ron fuertes caídas en la comparación anual, siendo los más 
afectados “Papel e Impresiones” (-31,5%) y “Químicos y 
plásticos” (-30,3%).

ALIMENTOS Y BEBIDAS

El sector registró una caída de 17,4% anual a precios cons-
tantes en junio y de -4,8% en la comparación mensual. Para 
el primer semestre del año acumula una baja de 16,7% 
anual. Las industrias operaron con apenas 58,1% de su ca-
pacidad instalada en el sexto mes del año (72,4% en mayo), 

niveles muy bajos para lo habitual del sector.
Las empresas consultadas manifestaron que el mes se vio 
perjudicado por los feriados y los vaivenes macroeconómi-
cos. Algunas observan señales de reactivación esporádicas 
que luego se interrumpen.

TEXTILES E INDUMENTARIA

La producción se retrajo 7,4% anual en junio y -4,3% frente 
a mayo. Para el primer semestre del año acumula una caída 
de 2,7%. Las industrias operaron con 63,3% de su capaci-
dad instalada, por debajo del mes pasado (71,5%).
Se detectaron más cierres de empresas, y un incremento 
en el temor por la pronta liberación de importaciones, de 
acuerdo con algunos anuncios oficiales.

MADERAS Y MUEBLES

En junio, el sector se retrajo 20,7% anual a precios constan-
tes, y -3% en la comparación mensual desestacionalizada. 
En el período enero-junio la actividad cayó 18,7% frente a 
iguales meses del año pasado.
La actividad sigue retraída, con consultas que no se concre-
tan, y a la espera de una mejora en el poder adquisitivo, que 
es la única variable que hoy puede mover el mercado.

METAL, MAQUINARIA Y EQUIPO, Y MATERIAL 
DE TRANSPORTE

El sector tuvo una contracción anual de 20% en junio, a 

precios constantes, y de -1,5% en la comparación men-
sual. Para el primer semestre del año, acumula una caída 
de 22,4% frente a los mismos meses de 2023. Las indus-
trias operaron al 57,9% de su capacidad instalada, cuando 
en mayo ese nivel era de 66,6%, mostrando una acentuada 
caída.

QUÍMICOS Y PLÁSTICOS

En junio, el sector experimentó otra significativa contrac-
ción de 30,3% anual a precios constantes, y de -2,3% en la 
comparación mensual. Para el primer semestre del año, la 
producción acumula una caída de 27,2% frente a los mis-
mos meses de 2023.
Durante este mes, las industrias operaron con 63,1% de 
su capacidad instalada (vs. 68,8% en mayo). Las empresas 
exportadoras son las que mejor están afrontando la crisis 
actual, mientras que el resto no vislumbra señales de reac-
tivación en el horizonte cercano y ven peligrar sus fuentes 
de empleo.

PAPEL E IMPRESIONES

La actividad se retrajo 31,5% anual a precios constantes, 
siendo nuevamente el sector con mayor retroceso. En tér-
minos mensuales, también se registró una retracción de 
2,6%, y para el primer semestre del año la actividad acumula 
una caída de 23,6% frente a los mismos meses del año pasa-
do. Las empresas operaron con 63,1% de su capacidad ins-
talada, muy por debajo de mayo, cuando alcanzó el 78,7%.

La actividad manufacturera de las pymes disminuyó 20,4% anual en junio y acumula una retracción de 19,2% 
en el primer semestre del año frente al mismo período de 2023. En tanto, en la comparación mensual desesta-
cionalizada, las cifras de productividad también bajó 3,1%.

Sin signos de mejora

La industria pyme cayó 20,4% anual en junio
Según la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) el poder adquisitivo sigue siendo la variable más importante. Los altos costos de 
producción y el acceso al crédito, las principales preocupaciones de los empresarios.
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Buenos Aires.- La inflación mantiene su tendencia de 
desaceleración y en gran parte se debe al menor ritmo 
de incremento de los alimentos, que en forma conjunta 
aumentaron 70,5% en los primeros seis meses del año. 
Sin embargo, en ese mismo período algunos productos 
tuvieron ajustes mucho más marcados, llegando incluso 
a duplicar el valor que tenían a comienzos de 2024.
Según la medición oficial del Indec, en base a precios re-
levados en el Gran Buenos Aires, el alimento que mayor 
incremento registró en el primer semestre es el tomate 
redondo, que pasó de costar $896,42 a $3.458,52 por 
kilo, lo que marcó una suba del 286%. Apenas por de-
bajo aparece la lechuga, cuyo valor por kilo avanzó de 
$950,81 a $3.523,89 (271% de variación). El tercer lu-
gar del podio lo completa el polvo para flan, que según 
el organismo de estadísticas registró un incremento del 
238% (pasó de $227,27 a $768,46). Los tres, como se 
puede observar, triplicaron su precio en sólo seis meses.
Pero la lista no termina ahí. Muchos otros productos 
duplicaron su valor en lo que va del 2024. La cebolla, la 
sal fina y el queso sardo se incrementaron 192%, 169% 
y 136% respectivamente.
También la manteca saltó más del 100%, pasando de 
$1.326,12 a $2.973,76 (124%), al igual que el queso cre-
moso, que saltó de $4.014,06 a $8.999,59 (124%) y la 
leche fresca entera en sachet, que costaba $614,66 por 
litro a comienzos de años y ahora se vende a $1.355,43 
(121%).
Completan la lista de subas por arriba del 100% el que-

so pategrás (117%), el pan de mesa (114%), el agua sin 
gas (111%), el café molido (109%) y el dulce de leche 
(106%).

A CONTRAMANO

Así como hay productos que duplicaron y hasta triplica-
ron su precio en el transcurso del primer semestre, hay 
otros que redujeron su valor en las góndolas. Aunque 
parezca ilógico en el contexto inflacionario, el kilo de 
azúcar redujo su precio de $1.30843 a $1.088,92 por kilo 
en el período analizado (17% de retracción).
De todas formas, es importante aclarar que ese produc-
to es uno de los que mayor nivel de incremento tuvo 

durante el 2023. De acuerdo a los datos publicados por 
el Indec, el año pasado el kilo de azúcar se encareció 
420%, impulsado no sólo por la inflación, sino también 
por los problemas de oferta en el mercado.
También bajó el precio del kilo de limón, siempre to-
mando como referencia lo ocurrido en el primer semes-
tre del año. Ese producto se vendía en el mercado a 
$775,97 a inicios de año y bajó a $748,37 en junio (-4%)
Por su parte, la papa se vendía a $715,39 por kilo y aho-
ra se vende a $708,8, lo que marcó una caída del precio 
del 1%.
Es importante recordar, tanto para las subas como para 
las bajas, que las frutas y verduras suelen tener variacio-
nes de precios muy marcadas en períodos de tiempo 
corto por cuestiones estacionales. De hecho, tanto la 
papa como el limón cerraron el primer cuatrimestre con 
aumentos en relación a diciembre pasado. La baja de 
precio se produjo luego, en mayo y junio.
Continuando con el análisis, fácilmente se pueden reco-
nocer otros productos de alto consumo que han subido 
a menor ritmo que la inflación, como es el caso del asa-
do, cuyo valor promedio por kilo aumentó de $5.195,96 
a $6.517,09 (25% de suba).
Fueron más pronunciadas, pero también por debajo 
del promedio inflacionario, las subas registradas por el 
aceite de girasol (47%) y el arroz blanco simple (50%). 
También la carne molida común y la gaseosa base cola 
se mantuvieron por debajo del IPC general, con subas 
del 54% y 52% respectivamente.

Buenos Aires.- En el primer semestre del 2024, los 
pasajeros de transporte aéreo interno sufrieron una 
caída pronunciada, que impacta en aviones de ca-
botaje y aeropuertos provinciales: se registraron 
643.000 viajeros menos en el primer semestre del 
2024, en comparación al mismo período del 2023.
El informe realizado por la Administración Nacio-
nal de Aviación Civil (ANAC) revelan que tras un 
positivo primer trimestre (crecimiento del 2% en 
enero, del 5,1% en febrero y 1,4% en marzo), se re-
gistró una caída de pasajeros en abril, mayo y junio, 
sujeto al incremento de los pasajes. Desde enero a 
junio de este año, 7.456.000 pasajeros viajaron por 
el país, un 7,9% menos de los 8.099.000 viajeros del 
primer semestre del 2023.
Como referencia, mayo tuvo una una caída del 
22,9% interanual, mientras que en junio la pérdida 
fue del 21,7%, lo que representó un cifra superior a 
los 300.000 pasajeros menos que en el 2023.

LÍNEAS AÉREAS: CRECE EL TRÁFICO EN 
AMÉRICA LATINA, PERO ARGENTINA TODAVÍA 

CORRE DE ATRÁS

El mercado aerocomercial de América latina se sigue 
recuperando, a pesar de la grave crisis en que quedó 
sumergido tras el impacto de la pandemia. Aunque 
las cifras no son homogéneas, en la mayoría de los 
países las principales líneas aéreas exhibieron una 
amplia capacidad de resiliencia, como en algunos 
casos donde tuvieron que pasar por procedimien-
tos de quiebra para reestructurar sus deudas y seguir 
operando.

El mejor termómetro para ir interpretando la evolu-
ción de este mercado regional lo ofrece el Reporte 
de Tráfico de Pasajeros que elabora la Asociación 
Latinoamericana y del Caribe de Transporte Aéreo 
(ALTA).
Según la última edición de este informe, en el primer 
trimestre de 2024, el tráfico acumulado de pasajeros 
transportados por las líneas aéreas de América latina 
y el Caribe aumentó 9%, incorporando 10 millones 
de pasajeros más que en el mismo período de 2023.
Los mercados de Colombia, Chile, Perú y Brasil fue-
ron los principales contribuyentes a este crecimien-
to neto de pasajeros en el primer trimestre, ya que 
juntos sumaron 4,6 millones de viajeros adicionales.
Específicamente en marzo, se transportaron 41,1 
millones de pasajeros en la región, lo que representó 
un aumento del 8% con 3,05 millones adicionales 
respecto a marzo de 2023.
Brasil, Colombia y Perú fueron clave en este cre-
cimiento, aportando 1,5 millones de pasajeros adi-
cionales, con Colombia como el principal impulsor, 
contribuyendo con el 26% del aumento total.
Venezuela y Panamá también experimentaron au-
mentos significativos en su tráfico doméstico, con 
incrementos del 30% y 52%, respectivamente.
Argentina mostró un crecimiento moderado del 1% 
en su mercado doméstico, mientras que Chile ex-
hibió un aumento del 6%, destacando la ruta Cala-
ma (CJC) - La Serena (LSC) con un incremento del 
57%.
En México, el tráfico doméstico disminuyó 7%, 
totalizando 4,9 millones de pasajeros, lo que repre-
senta 351.900 pasajeros menos que en 2023. Este 

descenso se debió principalmente a la reducción de 
la capacidad operativa, causada por inspecciones 
de motores en algunos aviones y la disminución 
de operaciones en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM). A pesar de estos de-
safíos, la ruta entre Santa Lucía (NLU) y Cancún 
registró un crecimiento del 56%.

Inflación para todos los gustos

Los alimentos que más aumentaron en el primer 
semestre de 2024
Más de diez productos de la canasta que mide mensualmente el Indec aumentaron por encima del 100% en la primera mitad del año. Tres aumentaron 
incluso más del 200 por ciento.

Caída del turismo aéreo

640.000 pasajeros menos que en el primer 
semestre del 2023
Aviones vacíos y aeropuertos con menos viajeros dentro de la Argentina: se registró una drástica caída en los primeros meses del año.
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Río Grande.-  El Gobernador Gustavo Melella sostu-
vo que mediante este anuncio queda “explicitado el rol 
militar que puede cumplir la tecnología que Leolabs ha 
desarrollado” y que “deja sin ningún fundamento a las 
actuaciones que la empresa perseguía en su intención de 
que se reconsideren las medidas tomadas por nuestro 
gobierno”.
En ese sentido, y atento la urgencia de la situación el 
Mandatario provincial, manifestó que “no permitiremos 
un nuevo intento de expansión británico sobre nuestro 
territorio e intimaremos al urgente retiro de la empresa 
de nuestra provincia”.

A estos efectos, el secretario de Malvinas, Antártida, Is-
las del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés 
Dachary, recordó al respecto que “hemos intentado al 
máximo poner fin a la presencia del radar en nuestra 
provincia mediante la acción de los ministerios naciona-
les pertinentes, que desde el minuto en el cual el radar 
fue definido como una amenaza a la seguridad nacional, 
debieran haber intervenido para garantizar la inopera-
tividad definitiva de dicho instrumento. Lo publicado 
por la empresa anula sus propios argumentos esgrimi-
dos en la reconsideración presentada ante el Gobierno 
nacional”.

Río Grande.- El senador Pablo Blanco solicita que se 
informe sobre la veracidad de los trascendidos periodís-
ticos que dan cuenta de la conformación de una alianza 
estratégica de control militar espacial entre la empresa 
LeoLabs INC. y el gobierno de Gran Bretaña; sobre la 
posición oficial del gobierno nacional con respecto a 
la permanencia del radar instalado por la mencionada 
empresa en un predio cercano a la ciudad de Tolhuin, 

provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur. Informe de manera concreta si el gobierno 
permitirá la permanencia del radar o lo desmantelará.
También, el senador radical solicita que en caso de con-
tinuar permitiendo su permanencia, explique porme-
norizadamente las razones estratégicas desde el punto 
de vista de la defensa nacional y de la geopolítica que 
sustentarían tal decisión; informe por escrito, para que 

quede registro ante este Senado, de si considera o no 
un acto de traición a la patria y de amenaza a la defensa 
nacional que el mencionado radar preste servicios de 
naturaleza militar al gobierno británico e informe si las 
autoridades del Ministerio de Defensa han mantenido 
comunicaciones o reuniones con sus pares de la Repú-
blica de Chile para abordar esta cuestión que también 
involucra a la seguridad espacial del país hermano.
En este sentido agregó que “desde que me enteré de 

su existencia he levantado mi voz, llamado la atención 
sobre el asunto y hecho todo lo que ha estado a mi al-
cance para que tanto la Provincia como la Nación se 
pusieran de acuerdo en desmantelar este radar que es 
un monumento activo a la entrega de nuestra soberanía 
y un insulto no sólo a los fueguinos sino a todos los 
argentinos”, señaló Blanco.
Por último mantuvo que “resulta imperioso obtener 
respuestas sobre esta cuestión por parte del Poder Eje-
cutivo y que, a mi criterio, se proceda a desmantelar este 
radar que; acaba de confirmarse, se ha transformado en 
un centro de inteligencia militar espacial enclavado en 
Tierra del Fuego al servicio de los intereses de Gran 
Bretaña”, finalizó el senador fueguino. 

La provincia intimará al retiro urgente de la empresa LeoLabs del territorio provincial

Melella sostuvo que queda “explicitado el rol 
militar que puede cumplir la tecnología que 
Leolabs ha desarrollado” 
Tras el anuncio de la empresa de satélites y radares “Leolabs” de la suscripción de un contrato con el Comando Espacial y el Ministerio de Defensa del 
Reino Unido para el desarrollo de la primera constelación de satélites de inteligencia, vigilancia y reconocimiento del gobierno británico en órbita terres-
tre baja, el Gobierno provincial decidió adoptar las medidas necesarias, en todo ámbito, para el urgente retiro de la empresa del territorio provincial.

Sobre los servicios del radar de Tolhuin

Blanco solicitó informes al ministerio de Defensa 
sobre el acuerdo entre leolabs y el Reino Unido 
El Senador Nacional por Tierra del Fuego, Pablo Daniel Blanco presentó un pedido de informes para solicitar al Gobierno Nacional que por intermedio 
del Ministerio de Defensa, eleve la información que aquí se requiere relacionada con el Radar para la vigilancia espacial instalado en las cercanías de 
la ciudad de Tolhuin por la compañía de capitales ingleses e irlanseses LeoLabs INC.
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Río Grande.- El secretario de Malvinas, Antártida, Islas 
del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Dachary 
reiteró el rechazo categórico del Gobierno provincial 
sobre esta situación y recordó que “hasta último mo-
mento intentamos encontrar una solución consensuada 
con el Gobierno nacional a través de los ministerios de 
Seguridad y Defensa, porque que desde el momento 
que esto se plantea como una amenaza a la seguridad 
nacional son los que deberían haber intervenido”.
“No hay antecedentes en nuestra historia de que el Mi-
nisterio de Defensa reconozca que en una región del 
país hay una amenaza a la seguridad nacional”, remarcó 
el funcionario. 
A modo de repaso, Dachary señaló que a partir del cam-
bio de autoridades a nivel nacional “intentamos llegar a 
buen puerto y a su vez la empresa presentó un ‘Recurso 
de Reconsideración’ solicitando volver al estatus de au-
torizar lo que era la instalación del radar que estaba en 
nuestra provincia. “Parte de lo que se argumentaba y 
que iba en contra del informe del Ministerio de Defensa 
era que este se trataba solo de un radar de uso civil”, 
indicó.
“Cuando LeoLabs se inscribió en la Provincia y tuvo 
que definir lo que era su objeto social, es decir, para 

qué va a estar constituida en la Provincia, en ningún 
momento menciona la prestación de servicios militares 
y muchísimo menos al Reino Unido de Gran Bretaña, 
por eso es que a partir de esta noticia se cae por comple-
to cualquier tipo de reconsideración, cambio de pers-
pectiva o lógica que esté llevando adelante la empresa”, 

agregó.
Dachary enfatizó que “desde el Gobierno provincial 
obviamente se ha encomendado quitar cualquier tipo 
de permiso a la empresa LeoLabs, porque ellos mismos 
han confesado, de cierta manera, cuestiones contrarias a 
lo que siempre habían sostenido”, por lo que “estamos 
todos abocados para garantizar en un corto plazo el re-
tiro de la empresa de la Provincia”. 
 “El permiso ambiental ya había sido removido y ahora 
vamos a avanzar en lo que es también la inscripción en 
la Inspección General de Justicia (IGJ) y todo lo que 
esté a nuestro alcance”, detalló el funcionario, enten-
diendo que “el procedimiento que se tendría que haber 
cumplido desde un primer momento es que el Minis-
terio de Seguridad mande a sus fuerzas a remover este 
radar, porque no había otra opción”. 
Por último dijo que “desde el Gobierno de la Provin-
cia fuimos claros y contundentes, enviamos las notas 
correspondientes para buscar una solución siempre a 
través de los canales institucionales y nadie se decidió a 
tomar cartas en el asunto, pero una vez que se considera 
que existe una amenaza a la seguridad nacional, no hay 
vuelta atrás y se debe garantizar que el radar nunca más 
esté operativo”, concluyó.

El secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, Dachary reiteró 
el rechazo categórico del Gobierno provincial sobre 
esta situación y recordó que “hasta último momen-
to intentamos encontrar una solución consensuada 
con el Gobierno nacional a través de los ministe-
rios de Seguridad y Defensa, porque que desde el 
momento que esto se plantea como una amenaza a 
la seguridad nacional son los que deberían haber 
intervenido”.

Andrés Dachary, secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales

“Estamos abocados a seguir la vía administrativa y 
judicial para poner fin a la presencia de LeoLabs en 
la provincia”
Lo aseguró el secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, sobre el pedido del Gobierno de la 
Provincia para el ‘retiro urgente’ de LeoLabs de Tierra del Fuego, tras hacerse pública la firma de un contrato entre esa empresa y el Ministerio de De-
fensa del Reino Unido, para el desarrollo de la primera constelación de satélites de inteligencia, vigilancia y reconocimiento del gobierno británico en 
órbita terrestre baja.
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Río Grande.- La Dra. Valeria Sánchez Barlessi y la Dra. 
María Belén Mottura visitaron el programa ‘Buscando 
el Equilibrio’ en los estudios de Radio Provincia para 
dar a conocer la conformación del Partido Libertarios 
en Tierra del Fuego, que podría conformar un gran 
frente electoral con los Republicanos Unidos y con La 
Libertad Avanza.
La Dra. Sánchez Barlessi informó que “el Partido Li-
bertario está conformado y con personería jurídica de-
finitiva en el distrito Tierra del Fuego. La personería la 
tenemos desde el 26 de abril de este año. Yo he milita-
do en el peronismo pero terminé desilusionada y deci-
dí desafiliarme, luego me afilié al MPF y se me dio la 
oportunidad de abrir el partido libertario en Tierra del 
Fuego. Yo a Milei lo sigo desde 2016, me presenté en 
la justicia electoral con competencia federal y logramos 
la personería. Tuve objeciones de varias provincias, de 
Tierra del Fuego por parte de Republicanos, de Córdo-
ba, San Juan, y al que se le dio lugar fue a San Juan, al 
resto no”, dijo.
Indicó que “Javier Milei baja a Tierra del Fuego por 
Republicanos, porque nosotros estábamos todavía en 
formación. Me parece perfecto que haya sido así por-
que acá Javier no tenía partido. Hoy ellos también están 
armando La Libertad Avanza, que ya tiene personería 
jurídica desde el 12 de este mes. Lo que sé hasta aho-
ra es que se va a trabajar en conjunto con La Libertad 
Avanza, porque en definitiva somos un frente nacional. 
Somos libertarios dentro de las distintas ramas que es el 
libertalismo”, definió.
Por su parte Mottura, abogada en el Poder Judicial, 
además escribana de la ciudad de Río Grande, dijo que 
también viene de haber militado en el peronismo. “Tra-
bajé para la CGT, estuve en la UEJN, y muchas veces 
la decepción lleva a buscar nuevos rumbos. Surgió la 
posibilidad de empezar a trabajar con Valeria, de a poco 
llegamos a las afiliaciones y ahora somos partido”, des-
tacó. 

Consideró que “el triunfo de Milei fue un cimbronazo 
en Tierra del Fuego, pese a todo lo que se dijo de él, 
como que nos iba a sacar la 19640. Nada de esto se vie-
ne dando. Se sigue endemoniando a la figura de Javier 
Milei, más allá de que viene demostrando que hace lo 
que dice y es una persona de palabra”, subrayó. 
Respecto de la relación con los demás liberales, aseguró 

que “tenemos un trato fluido con el diputado Santia-
go Pauli. A Coto lo hemos invitado al lanzamiento de 
nuestro partido pero no nos ha respondido. Santiago ha 
mostrado un don de gentes, es una persona muy amena 
y, cuando ganó las elecciones, salimos a festejar con él. 
Cuando salió nuestro partido nos felicitó y ha demos-
trado que suma para trabajar”.

En cuanto a los afiliados, dijo que “tenemos muchos 
jóvenes en el partido, por ahora no tenemos una sede 
pero queremos tener una en cada ciudad. Ya tenemos 
casi 700 afiliados y es un buen número para el partido”. 
Consultadas sobre la visión del municipio y la provincia, 
Barlessi manifestó que “para mí el municipio deja mu-
cho que desear y uno lo ve en la ciudad desde que entra. 

En esta temporada turística hay mucho movimiento, 
pero hay mucha mugre en la calle. Ushuaia está muy 
sucia y no queda bien para el turista”.
También se les pidió opinión sobre las elecciones de 
convencionales constituyentes para la reforma de la 
Constitución Provincial. “Como partido libertario no 
estamos de acuerdo y no es el momento. Estamos le-
yendo los artículos que se quieren reformar, pero en 
realidad no hay un proyecto sobre qué se quiere de cada 
artículo. Creemos que hay otras prioridades, como la 
educación que es un desastre, el estado de las escue-
las, resolver el tema de agua y energía en Ushuaia, por-
que no hay agua a veces, no hay presión, la luz se corta 
por sectores y hay lugares muy oscuros donde no se ve 
nada”, dijo.
Mottura remarcó que “la Constitución de Tierra del 
Fuego es una de las más nuevas del país, aborda mu-
chísimos temas como tratados internacionales para el 
ambiente. La Constitución habla de la mujer, del traba-
jo, de respetar la carrera administrativa, del acceso a la 
salud, de la educación como derecho esencial. Es uno 
de los artículos que se quiere modificar cuando no cum-
plimos con los 180 días de clases, que se deberían respe-
tar. Además tenemos tres escuelas en Tierra del Fuego 
que no están teniendo clases, adelantaron las vacaciones 
por una supuesta ola polar, que no vi. También tenemos 
al hospital de Ushuaia que se incendió y todavía no lo 
arreglaron, en Río Grande hubo problemas de filtración 
de agua. Los médicos y los docentes están mal pagos, 
en materia de seguridad todavía no podemos garantizar 
que gane más de 400 mil pesos un policía. Nosotros 
pedimos un informe de cuánto se iba a gastar con la 
reforma y no nos respondieron, pero ya sabemos que 
va a ser arriba de los 90 millones. Eso se podría invertir 
en garantizar los 180 días de clases y en garantizar esta-
blecimientos dignos. Con esto se aleja a la política de la 

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

El partido Libertarios Tierra del Fuego ya tiene su personería jurídica

Republicanos, La Libertad Avanza y los Libertarios 
formarían un gran frente electoral
La Dra. Valeria Sánchez Barlessi y la Dra. María Belén Mottura informaron que desde el 26 de abril ya cuenta con personería jurídica el Partido Li-
bertarios, que formaría un gran frente con el resto de los liberales, tanto Republicanos Unidos como La Libertad Avanza. Ambas vienen del peronismo y, 
ante la decepción, decidieron sumarse a la propuesta de Javier Milei. Destacaron que la mayoría de los afiliados son jóvenes y aspiran a tener una sede 
propia tanto en Ushuaia como en Río Grande. Fueron críticas de la reforma constitucional, cuando no funcionan en la provincia los servicios esenciales. 
“En realidad no hay un proyecto sobre qué se quiere de cada artículo”, dijo Mottura, y recordó que hay reformas posibles por la vía de la enmienda. 
También cuestionaron el crecimiento del aparato estatal durante las gestiones de Gustavo Melella.

La Dra. María Belén Mottura consideró que “el triunfo de Milei fue un cimbronazo en Tierra del Fuego, pese a 
todo lo que se dijo de él, como que nos iba a sacar la 19640. Nada de esto se viene dando. Se sigue endemo-
niando a la figura de Javier Milei, más allá de que viene demostrando que hace lo que dice y es una persona 
de palabra”, subrayó. 
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Ushuaia.- Martinco fue elegido por un Jurado de 
Selección mediante concurso, y su designación fue 
ratificada por el Concejo Deliberante a través de 
la resolución N° 127/2024. Tras el acto de jura se 
integró a la Sindicatura General municipal junto 
a la síndica contadora Marina Iglesias y el síndico 
ingeniero Martín Gessaga.  
Estuvieron presentes en el acto la legisladora pro-
vincial Victoria Vuoto, la viceintendenta de la ciu-
dad Gabriela Muñiz Siccardi, la concejala Yésica 
Garay, integrantes del gabinete municipal, de la 
Sindicatura, del colegio de abogados, vecinos y ve-
cinas. 
La Sindicatura General fue creada por Ordenanza 
Nº 3455 y es un órgano público que goza de auto-
nomía financiera, funcional e institucional y tiene 
a su cargo el control externo, presupuestario, con-
table, financiero, patrimonial y legal de todas las 
dependencias del gobierno municipal.

realidad de la gente. Me parece que el profesor Gustavo 
Melella está viviendo en Narnia o está mal asesorado”, 
fustigó. 
Apuntó que si se buscan reformas, “la misma Legisla-
tura puede ir modificando artículos por la vía de la en-
mienda. Hablan del Fiscal de Estado y el Tribunal de 

Cuentas por los cargos vitalicios, pero eso no puede ser 
retroactivo y no se va a poder modificar la situación que 
ya tienen hasta que se jubilen o les hagan un juicio polí-
tico. En realidad la reforma de la Constitución habilita a 
Gustavo Melella a tener dos períodos más. Ya pasamos 
por esto y en Ushuaia se aprendió la lección. Me pare-
ce que no es algo urgente incorporar a Península Mitre 
en la Constitución, porque no le va a cambiar la vida a 
la gente; tampoco sacarle el carácter vitalicio al Fiscal 
de Estado. Educación, Salud y Seguridad en mejores 
condiciones van a permitir que no tenga que venir un 

médico de Buenos Aires; un docente mejor pago im-
plica que mi hijo vaya al colegio y no tenga retenciones 
de servicios o que no tenga un paro; mejor seguridad 
implica que un policía pueda llegar a fin de mes y no se 
quiera suicidar. No está mal poner gente en el hospital 
para que atienda Salud Mental, por eso me parece que 
hay otras prioridades que no se están viendo. Tolhuin 
no tiene hospital y se necesitan colegios nuevos”, deta-
lló de las necesidades insatisfechas. 

OSEF Y EL DESFALCO

Sobre la obra social estatal, Mottura dijo que “los em-
pleados públicos en general solemos utilizar el CE-
MEP o el Sanatorio Fueguino, o la clínica San Jorge en 
Ushuaia. No vamos tanto a los hospitales públicos. A 
nosotros nos cortan la obra social y nos quedamos sin 
las prestaciones que tenemos. Lo que podemos decir 
de OSEF y de otros centros descentralizados es que la 
campaña de Gustavo Melella para su reelección habló 
de resolver estos temas. Si se sigue incorporando gente 
al sistema público y no se le garantiza un buen sistema 
de salud, estamos complicados. Hoy la obra social no 
tiene espalda para hacer frente porque la desfalcaron. 
Hay determinados estudios que no cubre y tampoco re-
integran la plata. Está atravesando un momento crítico 
y mucho tiene que ver con la administración”, analizó. 
“A mí particularmente no me gusta hablar de gestio-
nes anteriores. El desfalco lo hizo la última administra-
ción, que es la que tenemos actualmente. El desfalco se 
da por una reelección que quiso el actual gobernador, 
hubo aportes que le hizo nación desde las cajas de la 
provincia y no podemos mirar para otro lado”, instó. 
“Creo que hay que blanquear la situación y saber cómo 
están los números de lo que van a dejar, para poder con-
tarle al fueguino cuál es la realidad que va a encontrar 
en el próximo gobierno. Puedo adelantar que el próxi-
mo gobierno no se va a encontrar con una provincia 
en verde, la provincia está prácticamente quebrada. Es 
una provincia rica, que recibió este año un 90% más 
de coparticipación que el año anterior, y además recibe 
fondos discrecionales, sin embargo está en rojo. Segui-
mos dependiendo de que nos financien la obra pública, 

cuando tenemos un ente que nos debería proporcionar 
obras. El IPV que hace las viviendas está en rojo, la 
OSEF está en rojo, lo mismo el IPRA”, cuestionó.
También hicieron referencia a la reunión del goberna-
dor con el ministro Francos y su ausencia en el pacto. 
“Me parece genial que se haya acercado y que haya re-
conocido que hay un 56% de fueguinos que dijo que 
quería que gobernara Javier Milei. Si él no hubiese des-
doblado las elecciones, no ganaba. Como fueguina me 
sentí muy decepcionada de que no haya ido al Pacto de 
Mayo el 9 de julio. Ese hubiese sido un buen momento 
para demostrar a los fueguinos que estamos en condi-
ciones de dialogar. Ya venían dialogando, porque una 
semana después se hizo la reunión con Francos y ya 
sabía que le iban a dar los fondos que necesita. No era 

necesario hacer sentir mal a los que apoyamos la línea 
de Javier Milei en la provincia. Hizo caso omiso a que el 
56% de los fueguinos eligieron otra cosa y yo sentí una 
falta de respeto”, sentenció. 
“Nosotros somos Partido Libertario y queremos un es-
tado más chico. No podemos hacer campaña política 
y cada vez que gana alguien meta más gente al Estado. 
Hoy hay más empleados que sillas”, concluyó. 

La Dra. Valeria Sánchez Barlessi y la Dra. María 
Belén Mottura visitaron el programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ en los estudios de Radio Provincia para 
dar a conocer la conformación del Partido Liberta-
rios en Tierra del Fuego, que podría conformar un 
gran frente electoral con los Republicanos Unidos 
y con La Libertad Avanza.

Martinco fue elegido por un Jurado de Selección mediante concurso, y su designación fue ratificada por el 
Concejo Deliberante a través de la resolución N° 127/2024.

Como integrante de la Sindicatura General Municipal

El intendente Vuoto tomó juramento 
al abogado Gastón Martinco
El intendente Walter Vuoto tomó juramento al 
doctor Hugo Gastón Martinco como síndico abo-
gado en la Sindicatura General de la Municipa-
lidad de Ushuaia, en un acto que tuvo lugar en 
la Jefatura de Gabinete del edificio Municipal. 
De esta manera se completa la integración del 
órgano de control municipal, con los tres miem-
bros que establece la normativa vigente. 
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Río Grande.- El contador Ramón Gallardo instó al go-
bierno de Tierra del Fuego y a la Legislatura provincial 
a adherir cuanto antes al RIGI, ante la competencia que 
va a surgir entre las provincias para captar inversiones. 
Río Negro ya hizo punta con una inversión en hidró-
geno verde, por lo que es fundamental apuntar a este 
nuevo régimen, que tendría mayores beneficios que la 
19640.
Por Radio Provincia, indicó al programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ que el RIGI “es importante no sólo para no-
sotros sino para muchas provincias que poseen recursos 
naturales, por algo la votación en el Senado salió con 
38 votos a favor y 32 en contra, gracias al apoyo de tres 
gobernadores de Unión por la Patria, de Catamarca, Ju-
juy y Tucumán. El RIGI ofrece beneficios que nunca 
se han visto, para empresas de capital ya sea nacional o 
extranjero, o unión de empresas para que inviertan en el 
desarrollo de estos recursos”. 
“A mi criterio no existen normas que garanticen ni equi-
paren estos beneficios en nuestra provincia, por ejem-
plo para el desarrollo del proyecto que el gobierno lleva 
como caballito de batalla, que es el hidrógeno verde”, 
aseguró. 
Explicó que “el régimen permitiría realmente ampliar la 
matriz productiva y la provincia debería adherir lo más 
rápido posible, ya que no estamos solos buscando estas 
inversiones. Hay otras provincias que tienen las mismas 
potencialidades para desarrollar el hidrógeno verde y 
hoy una empresa va a presentar los proyectos en aque-
llas provincias que hayan adherido al RIGI”.
“Los plazos que tiene la autoridad de aplicación, una 
vez que una empresa presentó su proyecto, son sola-
mente 45 días, y tiene que resolver si lo acepta o lo re-
chaza. Está bien que el plazo para que las provincias 
se adhieran al RIGI es de dos años, contados a partir 
del 8 de julio, pero la importancia está el hecho de que, 
en la provincia que primero adhiera, ahí van a apuntar 
las inversiones. Por eso es que es de destacar la rapidez 
del gobernador de Río Negro, cuando adhirió al RIGI 

con 35 votos a favor y 10 en contra. Logró el objetivo 
de quedarse con la instalación de la planta de licuefac-
ción de gas de Vaca Muerta, que es la que le disputaba 
Buenos Aires. El que pega primero, pega dos veces”, 
subrayó. 
Recordó que “el caballito de batalla de la provincia siem-
pre fue la ampliación de la matriz productiva hablando 
del hidrógeno verde, que no deja de ser un recurso na-
tural nuestro, pero que utiliza el agua y un parque eó-
lico. En su momento se presentó en Casa de Gobier-
no la empresa estadounidense NMX, que anunció una 
inversión de 500 millones de dólares en la ciudad de 
Río Grande, para poner una planta de electrólisis que 
permitiría obtener 55 toneladas de hidrógeno verde. 

Hablaron de que la carga marítima iba a ser propia y de 
la posibilidad de exportación de 120 a 190 millones de 
dólares a partir del funcionamiento, en 2025. También 
hablaron de 1.500 puestos de trabajo, esto dicho por el 
gerente de financiamiento, pero esto quedó en la nada. 
Después el mismo gobierno le encargó al CFI un traba-
jo para que vea las potencialidades que tenemos con el 
hidrógeno verde y el mismo CFI dice que tenemos una 
gran potencialidad para crecer. Inclusive habla de una 
inversión de 30 mil millones de dólares”, señaló.
“Los beneficios del RIGI son similares a los que tiene 
Tierra del Fuego pero hay cosas mejores, por ejemplo la 
salida de las divisas. Permite tomar el 100% del crédito 
fiscal y tiene un crédito fiscal presunto parecido al nues-
tro, es decir que no se paga IVA. La provincia tiene que 
adherir con rapidez”, remarcó. 
“El hidrógeno verde usa el agua y el viento, y son re-
cursos naturales propios, que en ninguna parte están 
contemplados para tener beneficios superiores al RIGI. 
El artículo 22 de la ley 19640 habla de los recursos en 
su estado natural y se refiere a recursos extraídos para 
productos minerales, del reino vegetal, nacidos y cria-
dos para el reino animal, productos que se cacen o se 
pesquen. Acá no aparece ni el viento ni el agua, que son 
un recurso natural pero no en su estado natural porque 
se está poniendo un proceso y se está industrializando. 

Por la resolución 47 de 2018, se permite poner valor 
agregado hasta un 50% extra zona, y en base a eso se 
incorporó aguas Khami, que está usando el agua. Supo-
niendo que el hidrógeno verde entre en la resolución 47, 
ni siquiera es un decreto, que no da ningún tipo de ga-
rantía al inversor como la puede dar el RIGI”, advirtió. 
“Nuestro gobierno hace rato viene con el hidróge-
no verde y creo que lo antes posible debe adherirse al 
RIGI, que establece una estabilidad tributaria, aduanera 
y cambiaria por 30 años para recursos similares a los 
que tenemos nosotros, con la salvedad de que permite 
entrar y sacar divisas, no pagan exportaciones y hay una 
serie de beneficios para inversiones de cómo mínimo 
200 millones de dólares. El hidrógeno verde es el futuro 

ecológico, porque está contribuyendo a eliminar el ca-
lentamiento global y no solamente se usa para fertilizan-
tes sino para fábricas, para vehículos”, detalló. 
Consultado sobre otras potencialidades para inversio-
nes en el marco del RIGI, dijo que “se pueden hacer 
con el gas, con el petróleo, con la explotación del bos-
que, para infraestructura básica. Hay una gran posibi-
lidad porque está orientado al agro-forestal, a la mine-
ría, a la energía, a obras de infraestructura, tecnología, 
gas, petróleo, siderurgia y turismo. El proyecto que más 
avanzado está, porque se hizo un estudio del CFI, es el 
de hidrógeno verde y la que hizo punta con esto es Río 
Negro, con una empresa australiana que invertiría en 
hidrógeno verde. El nuestro es un gran proyecto, que 
va a requerir de un puerto. El proyecto que se presentó 
en Río Negro habla de que ellos mismos van a hacer su 
carga marina. Es importante saber cómo va a cerrar 
esto con el puerto que está haciendo Mirgor, por eso 
es fundamental la adhesión, con la prontitud que esto 
requiere”, reiteró. 
“Los proyectos se van a presentar en aquellas provin-
cias que hayan adherido y la autoridad de aplicación 
tiene 45 días para aceptar o rechazar el proyecto, y va a 
haber una competencia entre provincias. El PRO en la 
provincia de Buenos Aires le está pidiendo a Kicillof  
que se adhiera”, concluyó.

El contador Ramón Gallardo indicó al programa ‘Buscando el Equilibrio’ que el RIGI “es importante no sólo 
para nosotros sino para muchas provincias que poseen recursos naturales, por algo la votación en el Senado 
salió con 38 votos a favor y 32 en contra, gracias al apoyo de tres gobernadores de Unión por la Patria, de 
Catamarca, Jujuy y Tucumán. El RIGI ofrece beneficios que nunca se han visto, para empresas de capital ya 
sea nacional o extranjero, o unión de empresas para que inviertan en el desarrollo de estos recursos”. 

Advirtió que quien primero adhiera va a captar las inversiones

Gallardo instó a la pronta adhesión de 
la provincia al RIGI
Ante la competencia que va a surgir entre las provincias para captar inversiones, el contador Ramón Gallardo instó a una pronta adhesión al RIGI. 
La primera provincia en adherir fue Río Negro, que hizo punta a partir de la inversión de una empresa australiana en hidrógeno verde. Destacó que 
el régimen establece “una estabilidad tributaria, aduanera y cambiaria por 30 años para recursos similares a los que tenemos nosotros” y, a los fines de 
ampliar la matriz productiva, es superador a los beneficios de la 19640. “A mi criterio no existen normas que garanticen ni equiparen estos beneficios 
en nuestra provincia”, dijo.
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Río Grande.- El ministro de Educación Pablo López 
Silva se refirió a las tareas de mantenimiento de los edi-
ficios escolares durante el receso invernal, que van a 

continuar cuando se reanuden las clases, a contraturno 
de la concurrencia de los alumnos a las escuelas.
Por FM Espectáculo recordó que “desde que se entregó 
la obra del jardín 7 yo había anunciado que íbamos a am-
pliar el receso invernal, por lo que estaba sucediendo en 
la provincia con la ola de frío y todos los problemas que 
estábamos teniendo hacia adentro de las instituciones. 
Empezamos con un plan de trabajo para atender estos 
temas que tienen que ver con el estado de algunas institu-
ciones educativas. En la ciudad de Ushuaia teníamos pro-
blemas con la escuela 39 y la escuela 15. Si bien la escuela 
15 ya tenía una empresa trabajando, todavía no se podía 
solucionar el tema del gas. También hubo problemas de 
congelamiento de caños en algunas instituciones de Río 
Grande”, detalló. 
“Con equipos propios del Ministerio y con algunas em-
presas, empezamos a hacer el trabajo de mante-
nimiento de los edificios escolares de la provin-
cia. La semana pasada estuve recorriendo algunos 
edificios. En el Polivalente de Arte teníamos una 
deuda fuerte con el polideportivo, y ahí se está 
trabajando también con el sistema de calefacción. 
Había un problema con el gimnasio de la escuela 
13, estuve charlando con la Ministra de Obras Pú-
blicas y ellos están trabajando para solucionarlo, 
para que se retomen las actividades de gimnasia”, 
dijo. 
“En Río Grande también visité las escuelas y me 
reuní con el gobernador para ponerlo en situa-

ción. Esta semana iremos rindiendo cuentas del 
trabajo que hemos desarrollado estas semanas”, 
adelantó el ministro. 

FINANCIAMIENTO

Con respecto al financiamiento para estas refacciones, 
señaló que “Economía nos entregó 1.500 millones de 
pesos y vamos a necesitar mucho más dinero para con-
tinuar. Este es un trabajo que se hace en el receso inver-
nal y la idea es continuar trabajando fuertemente con el 
mantenimiento. El gobernador nos pidió que contrate-
mos empresas tanto en Ushuaia como en Río Grande 
para que puedan hacer los mantenimientos que se vayan 
requiriendo de manera diaria. Esos trabajos se pueden 
hacer a la finalización de la jornada escolar y trabajar 
toda la noche para que al otro día la escuela tenga solu-
cionado el problema. Estamos buscando la manera de 
que el mantenimiento se haga de manera sistemática, 
para evitar suspensiones de clases”. 
“El gobernador ha anunciado desde el comienzo de su 
segunda gestión la transformación educativa y, sin edi-
ficios en condiciones, es imposible llevarla a cabo. Se 
apunta a una transformación educativa con buenos sala-
rios y es difícil llevarlo a cabo. Estamos trabajando con 
estos ejes para concretar ese objetivo fundamental para 
el área educativa, que tiene que ver con una transfor-
mación profunda, ligada al mundo del trabajo, para que 
nuestros estudiantes otorguen esas herramientas”, planteó.
Explicó que “la transformación tiene que ver con una for-
mación docente y ya a partir de febrero hemos lanzado un 
plan de actualización docente que lo vamos a ir intensifi-

cando a lo largo del tiempo. Esto es para todos los docen-
tes de todos los niveles y modalidades. Este año vamos a 
tener nuestro primer congreso de estudiantes, porque para 
nosotros es fundamental poder escucharlos y conocer 
de boca de ellos qué educación quieren para la provin-
cia”. 
“Tenemos un gran trabajo para hacer y hay un equipo 
maravilloso de docentes en la provincia, que hay que 
acompañar, fortalecer, darle el mejor salario que se pueda 
y que tenga las mejores condiciones de trabajo. Creo que 
vamos a poder lograr el objetivo que ha propuesto el gober-
nador”, confió.
En cuanto al trabajo de modificar la currícula, aclaró que 
“no solamente se hace en la provincia, porque todos nues-
tros diseños curriculares son aprobados a nivel provincial y 
luego a nivel nacional, para que las certificaciones que entre-
gamos tengan validez nacional y que el título sea valedero en 
todas las jurisdicciones. Es necesario rever el tema curricular 
y esto lo están planteando las demás jurisdicciones del país. 
Nosotros queremos que esos diseños estén atados a la ma-
triz productiva de la provincia. La idea es ampliar la matriz 
productiva y esto nos va a dar un campo laboral más amplio 
al que tienen que insertarse nuestros estudiantes”.

MÓDULOS POR COMEDORES

Consultado acerca de los comedores escolares durante el re-
ceso, dijo que “la primera semana del receso manifestamos 
que nuestros alumnos podían seguir asistiendo al comedor 
y se trabajó toda esa semana con los comedores en las ins-
tituciones, y entregando las viandas. Durante las otras dos 
semanas de receso, se entregan módulos alimentarios. La 
semana pasada se entregaron módulos húmedos, es decir 
fruta y verdura, y a partir de esta semana se va a entregar 
la otra parte de alimentos secos. De dos mil módulos que 
estábamos entregando mensualmente, al no tener la vianda 
en las escuelas, son aproximadamente nueve mil módulos 
los que tenemos que entregar. Esto está garantizado y para 
nosotros es fundamental la asistencia a los alumnos que vie-
nen recibiendo la vianda en las instituciones, y es necesario 
acompañarlos aun en este período de receso”, subrayó. 
“Estamos pasando momentos realmente muy complejos, si 
bien la gente celebra que se pudo controlar la inflación, pero 
fue a costa del hambre del pueblo y para mí es muy pre-
ocupante. El gobernador constantemente nos plantea que 
como servidores públicos tenemos que estar al lado de la 
gente acompañando ante la situación que se atraviesa. En la 
escuela irrumpe todo, porque están los padres, los niños, que 
viven esas situaciones y tenemos la enorme responsabilidad 
de acompañar”, sostuvo.

REACTIVACIÓN DE OBRAS

Por otra parte se refirió a la reactivación de obras públicas, 
entre ellas obras de Educación. “Hablé con la ministra Ga-
briela Castillo y analizamos la situación de las obras que se 
van a continuar. Hay muchas que quedaron por fuera, por-
que teníamos convenios firmados con nación pero plantea-
ron que no lo iban a hacer. Igual uno celebra esto que nos 
han dado y nosotros seguiremos trabajando, viendo de qué 
manera podemos conseguir inversiones de otros lugares 
para ver cómo podemos concretar nuestra propia planifi-
cación en relación a obras. Necesitamos la construcción y 
ampliación de instituciones educativas, a los efectos de que 
la transformación se haga posible. Esto se va a hacer posible 
cuando estas obras se puedan llevar adelante”, concluyó.

El ministro de Educación Pablo López Silva se refirió a las tareas de mantenimiento de los edificios escolares 
durante el receso invernal, que van a continuar cuando se reanuden las clases, a contraturno de la concurren-
cia de los alumnos a las escuelas.

Refacción de establecimientos educativos

López Silva informó que los arreglos continuarán 
cuando se reanuden las clases
El Ministro de Educación de la provincia dio a conocer la decisión del gobernador de contratar empresas para el “mantenimiento permanente” de los 
establecimientos educativos. Además de los trabajos durante el receso invernal se continuará con refacciones en época de clases, cuando los alumnos se 
retiren del establecimiento y en horario nocturno. Respecto de los comedores escolares, dijo que se están entregando módulos alimentarios con alimentos 
húmedos y secos y, de dos mil que se entregaban mensualmente, “al no tener la vianda en las escuelas, son aproximadamente nueve mil módulos los que 
tenemos que entregar. Esto está garantizado y para nosotros es fundamental la asistencia a los alumnos que vienen recibiendo la vianda en las institu-
ciones, y es necesario acompañarlos aun en este período de receso”, dijo.  
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Río Grande - Adriana Cabrera, trabajadora de Radio 
Nacional Río Grande, refiriéndose a la situación en la 
emisora, mencionó que “hace unos 15 días, se nos in-
formó que a partir del lunes 8 de julio, comenzamos a 
tener un nuevo espacio, una nueva programación, y esto 
era en función de que comenzaban a transmitir en todas 
las emisoras el programa de Diego Ramos, hasta las 10 
de la mañana”.
Con esa disposición de las autoridades nacionales de la 
radio, acotando la programación local, comentó que “las 
radios locales empiezan a tener dos horarios de progra-
mación local. Más allá de esto, sabemos que a partir de 
las 11, tenemos la obligación de pasar al vocero presi-
dencial, el señor (Manuel) Adorni, lo cual implica unos 
20 minutos hasta 40 minutos menos, dentro de lo que es 
el aire nacional, el aire local”, advirtió Cabrera.
La periodista, señaló que “Esto fue hace 15 días, cuando 
a partir del día 8 comenzamos con esta nueva progra-
mación y el día 12 nos informaron que en la próxima 
semana, o sea en esta semana que está transcurriendo, 
comenzamos a tener audios, nos mandaban audios 
informativos sobre distintos temas de cultura, de eco-
nomía, temas en general que debíamos incluir en esta 
programación de hora y media. Imaginen el tiempo que 
nos queda para poder pasar información local”, deslizó, 
respecto del recorte que sufrieron para la programación 
propia, que siempre se generó desde la emisora en la 
ciudad.
Adriana Cabrera después indicó que “completando con 

el cuadro, nos mandaron a cada quien, a su correo par-
ticular, pero con la extensión de Radio Nacional, el plan 
de retiro voluntario, que es un plan que nos propone 
Radio Nacional, y también el de jubilación anticipada. 

Un plan que involucra a todo el personal de Radio Na-
cional y también de la Televisión Pública, Canal 12 y 
todo lo relacionado con los medios de comunicación 
nacionales”, puntualizó.
La trabajadora comentó que “Este plan va a estar 
vigente durante 40 días, en los cuales tenemos la 
posibilidad de decidir qué vamos a hacer. Hay dos 
instancias diferentes, una para personas que aún no 
hayan cumplido la edad necesaria para jubilarse y 
después los que son mayores, que han pedido por 
alguna cuestión una prórroga y demás”.

“Tienen distintas modalidades de cierre de situación 
de dependencia con Radio Nacional. Así que, este es 
más o menos el cuadro en el que estamos. Por ahora, 
nadie ha hecho comentarios en relación a su situa-

ción personal. Imaginen como estamos, decimos que 
nos encontramos como el clima, helados”, concluyó 
Cabrera, respecto de la situación en la emisora.
Vale mencionar, finalmente, que Eduardo González, 
es el nuevo interventor de Télam, Radio Nacional y 
la Televisión Pública; la Dirección Ejecutiva de Ra-
dio Nacional, está a cargo de Héctor Cavallero; el 
Coordinador General de Gerencias, Programación y 
Contenidos, es Pablo Valente y la Gerencia de Emi-
soras, está bajo la responsabilidad de Gabriela Mam-
bretti.

Radio Nacional  

Recorte en la programación local y retiros 
voluntarios
Desde Radio Nacional Río Grande, confirmaron un marcado recorte en el tiempo que dedica la emisora para la programación local. Tiene que pasar 
programas emitidos desde Buenos Aires y además deben difundir, diariamente, las conferencias del vocero presidencial, Manuel Adorni. Por otra parte, 
siguen presionando para que trabajadores y trabajadoras se incorporen al programa de retiros voluntarios.
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Río Grande - Rodrigo Cárcamo, secretario General 
de SETIA, fue consultado acerca de la situación en 
el sector de la industria textil, ante lo cual señaló que 
“las perspectivas no son buenas, estamos todos vien-
do como los indicadores siguen a la baja, esa famosa 
V corta no aparece, debe ser una I muy pronunciada, 
porque seguimos cayendo y no vemos ese efecto rebo-
te que supuestamente íbamos a tener, con todas estas 
medidas económicas que este gobierno nacional viene 
implementando”, remarcó el sindicalista fueguino. 
Luego señaló que “obviamente, entendemos las razo-
nes porque como vimos, cada vez que algún ministro o 
funcionario de este gobierno habla de crecimiento, ja-
más habla de la cuestión industrial. Nunca se habla o se 
menciona o se dan a conocer medidas, para acompañar 
o tratar de alguna manera de darle más auge a la cues-
tión industrial nacional, está claro que a este gobierno la 
cuestión industrial no le interesa”, afirmó.
El dirigente textil, dijo que desde el Gobierno nacional 
se “habla solamente de cuestiones que no son de lo que 
estamos acostumbrados a ver nosotros, desde la pro-
ducción nacional. Se habla de gas, de recursos, digamos 
más que nada de las riquezas que obviamente se extraen 
y se van a estar sacando para afuera. Pero en manufactu-
ra, los indicadores son claros, lo que más cayó es la cues-
tión de la construcción, y la construcción es la madre 
de todo el movimiento económico”, advirtió Cárcamo.
El titular de SETIA afirmó que se debería activar “esta 
rueda de la que siempre hablamos para que gire y que 
todos tengamos nuestro movimiento normal y poder 
subsistir, en estos momentos por los cuales estamos 
pasando”. Después, al preguntarle sobre la visión que 
tienen los empresarios, respondió que “Las empresas, 
generalmente, con las que hablamos diariamente nos 
dicen que es un día a día, es ir viendo cómo día a día 
pueden ir buscando nuevas estrategias, tratar de buscar 
nuevos compradores. Pero las perspectivas a futuro son 
nulas, porque no pueden prever ni mensualmente qué 
cantidad de producción van a poder tener porque no 
hay ningún tipo de indicador favorable para esto”.

En ese mismo sentido, Rodrigo Cárcamo afirmó que 
“sigue cayendo el consumo, no hay forma de revertirlo, 
continuando con las medidas que tiene el gobierno no 
se va a poder revertirlo, por más que te digan que saques 
los dólares que tenés guardados, que no sé quiénes son, 
estamos hablando de sacarse esos ahorros para pagar 

gastos comunes, impuestos, comida. O sea, no hay for-
ma de que la industria se vea beneficiada para derramar 
en las demás actividades y poder revertir esto”, ratificó 
el dirigente textil.
Mencionó que las empresas “están viendo esa situación 
y que, a fines de septiembre u octubre, va a haber un 
quiebre muy grande y una nueva reestructuración res-
pecto a lo que vaya a quedar como consumo”. También 
se refirió a la pérdida de puestos de trabajo, señalando 
que “Hoy, gracias a Dios, hay como un amesetamiento 
después de los despedidos que hubo. Se está haciendo 
una especie de impase, hasta poder ver qué es lo que 
va a suceder dentro de un par de meses. Porque se en-

tendía de que iba a haber una pequeña recomposición, 
pero la verdad que no hay nada claro”, remarcó. 
Cárcamo señaló que “obviamente, cuando las empre-
sas hablan de reestructurar en base al nuevo mercado, 
son despides lo que están planteando directamente. No 
sabemos cantidades, no sabemos tiempo, pero bueno 

la verdad, y para no faltar a la misma, digo que eso 
es muy posible que suceda en poco tiempo”. Sobre 
el rol que podrían tener las conducciones nacionales, 
incluyendo la de la CGT, indicó el secretario General 
del SETIA que “La verdad que uno siempre espera esa 
respuesta, porque va a ser tan grande como decían por 
ahí, no solamente un industricidio, sino un argentini-
cidio. Porque esto va a ser muy abarcativo, lo hemos 
vivido en los años 90, cuando la industria era mínima, 
la industria nacional no existía, creo que si esto no se 
revierte, vamos a ir a ese camino, y lamentablemente 
ahí hay una situación social que se va a sentir sobrema-
nera”, concluyó.

Desde SETIA su secretario General, Rodrigo Cárcamo, confirmó que la actividad en el sector industrial sigue 
a la baja.

Recesión

Textiles prevén que continuará cayendo la 
actividad industria
Desde SETIA su secretario General, Rodrigo Cárcamo, confirmó que la actividad en el sector industrial sigue a la baja. El dirigente textil dijo que, para 
las empresas, “las perspectivas a futuro son nulas, porque no pueden prever ni mensualmente qué cantidad de producción van a poder tener, porque no 
hay ningún tipo de indicador favorable para esto”.
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Ushuaia.- Durante la recorrida que encabezó acompa-
ñado por las ministras de Salud y de Obras y Servicios 
Públicos, Judit Di Giglio y Gabriela Castillo, respecti-
vamente,  el Gobernador hizo hincapié en “lo que se 
avanzó y se avanza todos los días”, valorando además 
que hay “una previsión de trabajo muy buena y sobre 
todo en un momento financiero tan complejo como el 
que vivimos”.

“Esta obra se hace con fondos de la Provincia así que 
estamos felices porque después de tantos años hoy ve-
mos como la obra avanza y todos los fueguinos, no solo 
los vecinos y las vecinas de Ushuaia, pueden ven como 
la obra de ampliación del Hospital va creciendo”, agre-
gó.
El mandatario felicitó el trabajo de los ministerios de 
Salud y de Obras y Servicios Públicos “por el trabajo 

que vienen realizando, al igual que a la empresa que tuvo 
la mirada y la previsión de poder acopiar material y se-
guir trabajando”. 
Por último, el Gobernador ratificó que los plazos de 
obra podrían concluir entre noviembre y diciembre de 
2025 “porque ahora vienen todos los trabajos de ce-
rramientos internos, pero restan muchos otros trabajos 

porque se trata de una obra muy grande”.
“A la vez se siguen realizando trabajos en el Hospital 
viejo, al que también hay que dejar a pleno, y se deben ir 
realizando de manera programada porque no se puede 
cerrar un área y hay que seguir trabajando y atendiendo 

a los vecinos, pero la idea es que para fin del año que 
viene esté todo terminado”, concluyó. 
Por su parte, la ministra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, aseguró que la obra de ampliación del 
Hospital Regional Ushuaia “va a transformar las opor-
tunidades de acceso a la salud”, recordando que “esta 
obra arrancó en 2018 con una empresa que a los tres 
meses se fue de la isla, por eso es tan grato verla de pie”.
Por último, manifestó que “se trata de una obra con 

inversión provincial pero que originalmente se pensó 
con financiamiento del Fideicomiso Austral, por lo que 
cuando esa plata no estuvo fue decisión del Goberna-
dor avanzar sobre esta infraestructura tan necesaria para 
los vecinos de Tierra del Fuego”, concluyó.

Río Grande.- Cabe recordar que este espacio –único 
en sus características en el territorio provincial- tie-
ne diez años de funcionamiento y fue el resultado de 
la articulación público-privada entre el gobierno y la 
Sociedad Rural, en un contexto de gran crecimiento y 
desarrollo productivo local.
Sobre los pormenores de la obra, el Secretario de Pro-
yectos Integradores del Hábitat, Pablo Driussi, contó 
que “en este momento nos encontramos en la etapa 
final, con la colocación del piso vinílico” y remarcó 
que “es una obra de 60 m2, con laboratorio ya aden-
tro”. Además, explicó que “nos llevó mucho tiempo, 
no solo por las cuestiones climáticas, sino que, desde 
la Comisión Nacional de Lugares y Bienes Históricos, 
se nos pidió que reflejemos en la arquitectura lo que 
tenemos cerca, que en este caso es la Oveja Negra y 
todo ese edificio histórico”. 
Asimismo, precisó que “es una obra de aproximada-
mente 47 millones de pesos, que se hizo con financia-
miento propio” y que “ya está pronta a ser entregada 
al Ministerio de Producción y Ambiente”.
Por su parte, la veterinaria responsable del Laborato-
rio de Sanidad, Vilma Disalvo, se refirió a la impor-
tancia en del lugar y contó que el rol que cumple “es 
fundamental en el desarrollo productivo local”, entre 
otras cuestiones.  
En este sentido, indicó que “estábamos esperando esta 
ampliación, ya que nos va a permitir trabajar de una 
manera más adecuada, eficaz y prolija, cumpliendo la 
reglamentación de SENASA”, al tiempo que sumó que 
“lo que se busca es dividir los espacios, porque estába-

mos muy ajustadas con lo que teníamos”.
 “Si bien el Laboratorio de Sanidad Animal ya tiene 
10 años, creció, y se incorporaron nuevas técnicas, se 
necesitan nuevas áreas con otras comodidades y otro 
nivel de bioseguridad”, añadió, y concluyó: “eso es 

importante para trabajar adecuadamente, pensando en 
esto de contribuir al desarrollo provincial en lo que es 
materia de sanidad animal, en cuanto a enfermedades 
transmisibles tanto para los animales como para los 
humanos”.

Melella recorrió la ampliación del Hospital Regional Ushuaia

“Es una obra que va a transformar las oportunidades 
de acceso a la salud”, dijo
El Gobernador Gustavo Melella expresó su satisfacción por el avance de la obra de ampliación del Hospital Regional Ushuaia, estimando que los traba-
jos podrían concluir a fines del año próximo. “Todos los fueguinos pueden notar como avanza esta ampliación”, remarcó.

Ampliación del laboratorio de sanidad animal en Río Grande

Entró en su etapa final
Con el objetivo de continuar trabajando en el cuidado de la sanidad y brindar más y mejores servicios a la comunidad, se llevó a cabo la ampliación del 
Laboratorio de Sanidad Animal ‘Raúl Chifflet’ ubicado en la Oveja Negra de la ciudad de Río Grande.
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Río Grande.- Durante la semana, el Municipio llevó ade-
lante diversas propuestas en el Centro Cultural Alem. 
Una de ellas fue el primer concierto didáctico de la Or-
questa Municipal Kayén, donde las niñas y niños presen-
tes aprendieron los nombres de los instrumentos, sus so-

nidos característicos y disfrutaron de un gran repertorio.
Es importante recordar que, el próximo miércoles, 24 
de julio, se volverá a repetir esta actividad a partir de las 
17.30 también en dicho espacio. Podrán sumarse infan-
cias desde los 8 hasta los 12 años.
Cabe destacar que actualmente la Orquesta Kayén desa-

rrolla permanentemente distintas actividades para delei-
tar a las vecinas y vecinos de la ciudad.
De esta forma, el Municipio de Río Grande acerca dife-
rentes actividades durante este receso invernal con el ob-
jetivo de que las y los riograndenses, de todas las edades, 
disfruten de nuestra ciudad.

Río Grande.- Como parte de la agenda 
de actividades que ya se vienen desa-
rrollando, este miércoles 24 de julio se 
realizará un Taller de Mindfulness. En el 
mismo, las y los participantes aprenderán 
sobre técnicas de respiración y atención 

para controlar la ansiedad y el estrés.
La propuesta comenzará a las 14 horas 
y podrán sumarse todos aquellos in-
teresados, sin necesidad de inscribirse 
previamente. 
Asimismo, el día viernes 26 se lleva-
rá adelante una Tarde de Cine, donde 
los jóvenes podrán disfrutar juntos de 

películas y una merienda. La actividad 
será de 17 a 19 horas.
Para mayor información, las y los veci-
nos pueden acercarse a Isla de los Es-
tados 1195 o llamar al teléfono 436223, 
interno 6065.

De esta forma, el Municipio -a través 
de la Dirección General de Salud Men-
tal y Adicciones- sostiene su acompa-
ñamiento a las juventudes promovien-
do permanentemente espacios para 
que los mismos puedan socializar y ge-
nerar lazos de comunidad junto a sus 
pares.

Ushuaia.- La propuesta, que contó con 
dos jornadas en el Museo de la Ciudad 
“Casa Pena”, presentará este martes 23 
a las 14:00 horas y el miércoles 24 a las 
11:00 horas una nueva instancia, don-
de las y los más chicos podrán conocer 
sobre personajes, paisajes, mitos, flora y 
fauna parte de la identidad fueguina.
Respecto a las actividades, la coordina-
dora de Comunicación y Extensión Cul-
tural, Guadalupe Ocampo explicó que 
“estamos muy felices con la convocato-
ria que tuvimos durante la primera se-
mana de esta propuesta. El objetivo que 
venimos trabajando es poder generar ac-
tividades recreativas para todas las eda-
des con contenido que fortalezca nuestra 
historia y nuestra identidad”.
En esa misma línea, la funcionaria remar-
có que “desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto, seguiremos ampliando es-
tos espacios para que los chicos y chicas 
junto a sus familias puedan seguir dis-

frutando de los espacios municipales no 
solo en el receso invernal sino durante 
todo el año”.
Quiénes deseen conocer más sobre la 
actividad artística “Recreando mi invier-
no”, así como las diversas propuestas de 

la Municipalidad de Ushuaia para este 
receso invernal, podrán acceder a las re-
des sociales de la Secretaría de Cultura 
y Educación en @culturayeducacionush.

Centro Cultural Alem

Infancias disfrutaron del primer concierto didáctico 
de la Orquesta Kayén
En pos de acompañar a las familias riograndenses durante las vacaciones de invierno, el Centro Cultural Alem fue escenario de esta propuesta donde las 
infancias compartieron momentos de calidad a través del arte. El segundo concierto se realizará el próximo miércoles 24 de julio.

La propuesta contará con nuevas ediciones mañana 
y el miércoles en el Museo

La Municipalidad de 
Ushuaia llevó adelante la 
actividad artística para 
las infancias “Recreando 
Mi Invierno”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, en 
el marco de las activiades de receso invernal, llevó adelante las primeras 
jornadas de la actividad artística para las infancias “Recreando mi in-
vierno”. Allí, niños y niñas recorrieron el patrimonio intangible y el paisa-
je patrimonial a través de la elaboración de una obra colectiva.

En Casa de Jóvenes

Continúan las actividades 
de invierno
Con el fin de seguir acompañando a las juventudes riograndeses durante 
sus vacaciones invernales, el Municipio continuará llevando adelante di-
versas propuestas en dicho espacio.
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Río Grande.- Ante un panorama nacional adverso que 
ha afectado la ejecución de obras públicas, el Municipio 
de Río Grande redobla sus esfuerzos y emplea recursos 
propios para avanzar en proyectos cruciales para nues-
tra ciudad. 
En este sentido, avanzan los trabajos sobre el gasoduc-
to que atraviesa la platea en donde estará emplazado el 
edificio de la Carpa de la Dignidad. En el lugar se está 
trabajando sobre la desviación mediante un bypass, ac-
ción que permitirá, en una primera etapa, concretar un 
nuevo tendido cuya vinculación luego estará a cargo de 
la empresa Camuzzi.
Tal gasoducto refuerza el servicio de gas que va a alta 
presión a la zona sur de nuestra ciudad, es por ello que 
son fundamentales dichas acciones en el lugar para dar 
pie al trabajo en profundidad y sin inconvenientes del 
edificio permanente de la Carpa de la Dignidad. 
Es de mencionar que, el edificio será de aproximada-
mente 800 metros cuadrados y estará ubicado en el mis-
mo lugar donde cada año se levanta la Carpa para las 
actividades del 2 de Abril, integrándose de esta manera 
con el paisaje existente.

El Municipio avanza en los trabajos previos a la cons-
trucción de un espacio que funcionará todo el año para 

mantener viva la memoria de quienes dieron su vida por 
la Patria.

Ushuaia.- Desde el área indicaron que “el balance de las 
primeras semanas de la Recolección Selectiva en los ba-

rrios Malvinas Argentinas y Casas del Sur, resultó ser un 
éxito”, motivo por el cual, “estamos informando sobre 

los alcances del programa a toda la ciudadanía, y soste-
nemos los puntos verdes (campanas) para los residuos 
reciclables. Posteriormente iremos incorporando nue-
vos barrios al servicio de recolección selectiva puerta a 
puerta”. 
El camión de recolección de residuos reciclables pasa 
todos los miércoles en sus respectivos horarios, por los 
barrios Malvinas Argentinas y Casas del Sur, donde los 
vecinos deben dejar dichos residuos en bolsas color ver-
de y tener en cuenta que ese día, no se hace la recolec-
ción de los residuos húmedos. 
Cabe recordar que, para realizar la separación en origen, 
se debe tener en cuenta que únicamente se requiere: alu-
minio (papel de bebidas), plástico (envases de bebidas 
y de productos de limpieza), cartón (cualquier tipo de 
cartón limpio), papel (cualquier tipo de papel limpio, 
con o sin tinta).
Según el circuito de residuos reciclables, “los vecinos 
ocupan un rol esencial, dado que son el primer eslabón 
y sin ese aporte, no se podría concretar absolutamente 
nada”. Por ello, lo primero es realizar la separación en 
origen para dejarlo en los puntos verdes que hay asig-
nados en distintos lugares de la ciudad (campanas) o en 
los canastos de basura de los dos primeros barrios que 
fueron seleccionados, para realizar la prueba piloto del 
programa. 
Luego se realiza la recolección diferenciada, para más 
tarde concretar la clasificación y tratamiento en el Cen-
tro de Gestión y Economía Circular. Se realiza el envío 
de los materiales prensados a la industria del reciclaje, 
después se reinsertan al sistema productivo y finalmen-
te, retornan al consumidor como un nuevo producto. 
Para consultas sobre la Recolección Selectiva pueden 
ingresar la página de la municipalidad ushuaia.gob.ar/
rsuyec bien comunicarse por whatsapp al Centro de 
Atención Vecinal (2901) 414037.

Carpa de la Dignidad

Continúan los trabajos en la desviación del 
gasoducto
Esta obra preliminar es fundamental y necesaria para poder dar inicio a la construcción del edificio permanente de la Carpa de la Dignidad. Los traba-
jos se llevan adelante en el playón del Monumento de Malvinas, marcando un hito en el desarrollo de una Río Grande Malvinera.

Municipio de Ushuaia

Comenzó la recolección selectiva y sostiene 
los puntos verdes en toda la ciudad
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable comenzó esta semana el Programa de Recolección 
Selectiva, con el objetivo de contribuir con el cuidado del ambiente y lograr que los residuos se conviertan en recursos; a la vez que sostiene los puntos 
verdes con campanas de separación en toda la ciudad. 
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Tolhuin.- Personal policial constató que 
se trata de un despiste seguido de vuel-
co, producto de la calzada resbaladiza, la 
unidad involucrada fue un rodado marca 
Reanult Kwid, color blanco, conducido 
por Guillermo Gonzalez de 41 años, úni-
co ocupante del rodado.
Teniendo en cuenta que el hombre aque-
jaba dolencias en una de sus extremida-
des, se le brindó la atención médica in-
mediata por parte del personal de salud 
de Puente Justicia, procediendo al trasla-
do Gonzalez, hasta las instalaciones del 
Hospital Modular de la ciudad medite-
rránea.
Se labran las correspondientes actua-
ciones en el lugar. Participó personal de 
Bomberos voluntarios y Protección civil.

Río Grande.- En el lugar, se dia-
logó con el encargado del local, 
quien refirió que el hombre se ha-
bía retirado con mercadería, apor-
tando características físicas del 
mismo.
Rápidamente se localizó al indi-
viduo a escasas cuadras del local, 
siendo identificado como Die-
go Armando Saromé de 41 años, 
quien tenía en su poder varias go-

losinas, procediéndose a su apre-
hensión.
Se puso en conocimiento al Minis-
terio Público Fiscal, quien declaró 
el hecho flagrante por el delito de 
hurto.
Se realizaron los trámites de rigor, 
entre ellos el test de alcoholemia, 
el cual arrojó 5.00 g/l. Posterior a 
culminar los mismos, se otorgó la 
libertad.

Río Grande.- Una vez en el lugar, se ob-
servó la presencia de personal de la Di-
visión Bomberos de Policía y Bomberos 
Voluntarios, quienes sofocaron el ígneo 
y efectuaron el corte de los servicios de 
gas y electricidad de la casa.
Según las diligencias bomberiles, las lla-
mas se habrían originado debido a que 
había prendas de vestir sobre el calefac-
tor.
Por fortuna, no se registraron personas 
lesionas, aunque las pérdidas fueron to-
tales. Río Grande.- El incidente vial se registró 

en el kilómetro 3024 de la ruta nacional 
3, y como consecuencia de ello, conduc-
tor del camión Daniel Omar Britez de 
43 años debió ser asistido por personal 
médico.

Cabe mencionar que la unidad transpor-
taba únicamente palets y pertenecía a la 
empresa Oro Negro.
Britez resultó ser el único ocupante, 
quien presentaba un corte en el cuero ca-
belludo y un golpe en la frente.

Asimismo, en diálogo con las autorida-
des policiales expreso que se hallaba solo 
y que perdió el control de la unidad por 
el estado resbaladizo de la calzada.
Al respecto personal médico procede al 
traslado del hombre al nosocomio.
Tras ello, en el lugar se realizaron las di-
ligencias de rigor, asimismo se mantuvo 
contacto con responsables de la empresa 
en cuestión.

Ushuaia.- Una vez en las inmediaciones, 
ya se encontraba personal de tránsito, 
quien indicó que momentos previos ad-
virtieron que un Fiat Palio, conducido 
por Franco Matías Ceccacci de 23 años, 
el cual había colisionado a un Toyota 
Etios, que estaba estacionado y sin ocu-
pantes, frente al numeral 1247.
Atento a ello, personal de tránsito efec-
tuó alcohotest de alcoholemia, el cual 
arrojó 1.54 g/l de alcohol en sangre, por 

lo que se procedió a su aprehensión con-
travencional del ciudadano Franco Ma-
tías Ceccacci, que luego, fue entregado a 
un familiar.
Finalmente, personal de tránsito incautó 
la unidad Fiat, siendo trasladado por una 
grúa al Predio Municipal, en tanto que 
el propietario del rodado Toyota, identi-
ficado como Nicolás Modesto Córdoba, 
fue asesorado de los pasos legales a se-
guir.

Conductor herido en violento despis-
te y vuelco sobre la ruta nacional 3 a 
la altura del kilómetro 2915.

En el kilómetro 2915

Conductor herido en 
violento despiste y 
vuelco sobre la ruta 
nacional 3
El incidente de tránsito ocurrió en ruta nacional N° 3, a la altura del kiló-
metro N° 2915, lugar en que se registró un despiste y vuelco de un Renault 
Kwid.

En Kavi al 400

Descuido originó incendio 
con pérdidas totales
El pasado viernes, alrededor de las 19:45, personal policial fue alertado 
sobre un incendio en calle Kavi N°458 de la margen sur.

Presentaba 5.00 g/l

Diego Saromé fue detenido 
completamente ebrio y tras 
haber hurtado caramelos
Cerca de las 22:30 hs de este sábado, personal policial fue alertado que, en 
el comercio ubicado en calle Fagnano al 700, un hombre estaría sustrayen-
do mercaderías.

Ushuaia

Conductor alcoholizado 
chocó a un automóvil 
estacionado
En la madrugada de este domingo, personal policial fue alertado sobre un 
siniestro vehicular en calle Retamar altura Skatepark de la capital fuegui-
na.

El conductor resultó lesionado

Impresionante despiste 
y vuelco de un camión 
en el río Tristen
El viernes personal policial fue alertado sobre un siniestro vehicular en la 
Ruta Nacional N° 3 camino al río Tristen, lugar en que un camión se des-
pisto y volcó. El conductor resultó con algunas lesiones. 
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Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuado con las numerosas activida-
des deportivas que el club San Martín desarrolla con 
gran éxito en la ciudad de Río Grande, es que el viernes 
19, sábado 20 y domingo 21 de julio en el polideportivo 
‘Eduardo Rogolini’, la comisión directiva de la institu-
ción sanmartiniana, organizó con gran éxito el Primer 

Torneo Patagónico de Handball conmemorando el 87° 
Aniversario del Club San Martín” junto a delegaciones 

de las localidades de Punta Arenas, Río Gallegos, Río 
Turbio, Ushuaia y las/los riograndenses como anfitrio-
nes para este evento que superó ampliamente todas las 
perspectivas que trazaron hace ya dos meses desde la 

organización.
Destacando ademán el excelente desarrollo deportivo 
que aplicaron todas las delegaciones que fueron parte 
de este especial certamen que tuvo primordialmente 
una alta competitividad y que sorprendió gratamente al 
gran público que por el término de tres días disfrutó de 

un muy buen evento deportivo que marcó un muy buen 
precedente por estas latitudes.

En dialogo con Franco Guereta, prosecretario del club 
San Martín, destacó una organización sobresaliente y 
con un muy buen desarrollo deportivo por ser el primer 
torneo patagónico de handball con equipos de diferen-
tes localidades de la Patagonia que organiza la institu-
ción sanmartiniana en conmemoración por sus 87 años 

de vida en la ciudad de Río Grande, ya que club cuenta 
con diversas disciplinas deportivas y se destaca por su 

Club San Martín

Primer Torneo Patagónico de Handball 87° 
Aniversario del Club San Martín
El viernes 19, sábado 20 y domingo 21 de julio en las instalaciones del polideportivo ‘Eduardo Rogolini’, la institución sanmartiniana organizó en Río 
Grande el Primer Torneo Patagónico de Hadball 87° Aniversario del Club San Martín junto a equipos de Punta Arenas, Río Gallegos, Río Turbio, Us-
huaia y los riograndenses como anfitriones para este espectacular evento deportivo que superó todas las expectativas de la organización.
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compromiso social frente a la comunidad riogranden-
se, donde además agradeció a la comisión directiva por 
su trabajo y se expresaron deseos de seguir creciendo y 
contribuyendo al desarrollo de toda la sociedad de Tie-
rra del Fuego.
Consultado sobre el desarrollo del evento y si cubrió 
todas las expectativas de la organización, al respecto 
destalló que: “La verdad que fue un torneo muy lin-
do; sinceramente un orgullo poder organizarlo desde el 
club, y principalmente agradecer a Abigail Torres que 
fue la que llevó adelante esta idea y se puso el evento al 
hombro y el resultado final fue superador ya que todo 
salió de acuerdo a como se planificó, un gran trabajo 
que comenzó Abigail hace más de dos meses, así es que, 
desde la comisión directiva del club San Martín muy 
agradecidos por la asistencia de todas las delegaciones 
que dijeron presente para este Primer Torneo Patagóni-
co de Handball conmemorando los 87 años de vida de 
la institución sanmartiniana, muy contentos”.
“También quiero destacar que marca un hito en el de-
porte y en el handball para la ciudad de Río Grande y 
para la provincia que vengan equipos de Santa Cruz, 
de Río Gallegos, de Río Turbio, de Ushuaia y de Punta 
Arenas, la verdad que es un orgullo ya que el trasladarse 
a Tierra del Fuego no es nada fácil y la verdad que vinie-
ron varios equipos, así es que, la verdad que llevó como 
cualquier evento, mucha organización y por suerte lo 
han hecho muy bien, y en este caso las chicas, la verdad 
que se pusieron el evento al hombro y quedó muy lindo 
ya que además pudimos festejar los 87 años de vida del 
club San Martín, qué más podemos pedir”.
El Club San Martín es una institución que prácticamen-
te creció a la par de nuestra ciudad, y la mayoría de los 
deportistas riograndenses han pasado sí o sí por aquí, 
por este emblemático club que ya cumplió 87 años de 
vida. “Si, la verdad que 87 años no se cumplen todos los 
días, y el trabajo que se hace es bastante grande, que por 
suerte nuestros antecesores han dejado todo bien orde-
nado y gracias a la comisión del club encabezados por 
José ‘Piki’ Guenchur y Gladys Andrade, que siempre 
mantienen todo en orden y que está a la vista; somos un 

club modelo para la provincia con las cuentas en regla, 
con las instalaciones adecuadas y siempre tratando de 
que esté todo funcionando, todo en su correcto funcio-

namiento, y sinceramente es un orgullo ser parte de esta 
institución y, bueno, siguiendo el legado de la familia 
porque mi abuelo de chiquito ya me traía aquí y, ahora 
estar en la comisión directiva es una doble responsabi-
lidad, para mí es un cargo muy importante por la con-
fianza que me ha delegado el resto de la comisión direc-
tiva. El club San Martín es una institución que, como 
bien recién decía, sigue creciendo, sigue anexando varias 
disciplinas deportivas para que el club crezca, ya que no 
es simplemente fútbol o futsal, no, no, hay un montón 
de actividades que aquí se desarrollan y creo que con-
centran en nuestra ciudad a la mayoría de la juventudes 
porque además cuenta con una cancha de fútbol once 
que hoy posee césped sintético y que es un orgullo para 
todos los riograndenses, lo fue no, el poder pisar esa 
cancha y ser parte de este lindo proyecto deportivo que 
lleva adelante el club. Y con respecto a la cancha de 
césped sintético, quiero agradecerle al gobierno de la 
provincia que nos permitió hoy día poder contar con 
este lindo espacio para que hoy toda la ciudad de Río 
Grande pueda disfrutar de esa cancha que no es sólo 
un beneficio para el club San Martín, sino para toda la 
ciudad y toda la provincia. Así es que esperamos día a 
día y con el paso del tiempo tener cada vez más torneos, 
cada vez más concurrencia que por suerte hoy en día 
tenemos las instalaciones para poder hacerlo. Entonces 

seguir creciendo, seguir trabajando y también recalcar 
que no sólo recibimos a las juventudes, sino también, 
por ejemplo, con el Baile del Recuerdo recibimos a la 

gente por ahí un poquito más grande, quiero destacar 
eso también ¿no?, que trabajamos en todas las áreas 
para poder contribuir con el desarrollo de la sociedad”. 
“Además quiero destacar que el club San Martín organi-
za y auspicia todo tipo de eventos, e inclusive es padrino 
de varias instituciones de nuestra ciudad y siempre está 
al pie del cañón como se dice. Cuando hay que hacer 
una acción solidaria, sabemos muy bien que el club San 
Martín ahí está siempre presente. Y como nos ayudan 
a nosotros, nosotros también queremos ayudar y devol-
ver ese granito de arena. Siempre el club está abierto a 
la comunidad, y todo aquel que necesite alguna mano 
siempre vamos a estar aquí para poder responder en lo 
que podamos, o sea, quizás no podemos resolver todo, 
pero siempre tenemos la voluntad por así decirlo, de 
estar presente y acompañar a la sociedad, a los otros 
clubes también que forman parte de la ciudad. Así es 
que, dejar en claro que trabajamos en pos del beneficio 
de toda la sociedad de Tierra del Fuego”.
¿Algo más que quieras agregar o destacar al respecto?
“Quiero mandarle un saludo a José Guenchur, presi-
dente del club que no pudo estar presente y que legó en 
mí esta responsabilidad, confío en mí, así es que gracias 
a él y a Gladys Andrade, que junto con ‘Piki’ llevan ade-
lante todo lo que hoy vemos, gracias a ellos dos, muchas 
gracias”, concluyó.

Ushuaia.- Las capacitaciones del presente año tie-
nen por objetivo fortalecer los conocimientos en 
el ámbito deportivo para un mejor desempeño de 
quienes trabajan en diferentes áreas de las insti-
tuciones, y están destinadas a mujeres y varones 
dirigentes, deportistas, profesoras/res de educa-
ción física, entrenadoras/res, árbitras/os, perio-
distas, personal de Federaciones, Asociaciones y 
Clubes.
La primera capacitación será el martes 30 de julio 
de 19:00 a 20:30 horas. El link de ingreso al zoom 
será enviado el día previo al evento, una vez con-
cretado el registro correspondiente.
El tema de este encuentro es “HERRAMIENTAS 
de ACCIONES CONCRETAS y TANGIBLES 
para MUJERES en el DEPORTE”. La Dra. Ali-
cia Morea, Vicepresidente 1ra., y Presidente de 
la Comisión de Mujer en el Deporte del (COA) 
expondrá sobre “Los Juegos Olímpicos de París 
2024”, la Lic. Mabel Roca sobre “Alcanzar la Me-
dalla del Liderazgo”, y la Dra. Alejandra Castiñei-
ra de Dios sobre “El Podio de la Equidad”.
Inscripción hasta el día 27 de julio en el si-
guiente link: https://forms.office.com/r/
TbwFeVgYUu?origin=lprLink

Primer encuentro virtual que realiza el comité olímpico argentino en herramientas de acciones concretar y 
tangibles para mujeres en el deporte.

Comité Olímpico Argentino

El (COA) presenta una capacitación para mujeres 
en el deporte
El Comité Olímpico Argentino, a través de su 
Comisión de Mujer en el Deporte, los invita al 
primer encuentro del Ciclo de Capacitaciones 
2024 que se desarrollará en cuatro instancias 
virtuales, los meses de julio, agosto, septiembre y 
octubre.
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Ushuaia.- El encuentro tuvo lugar durante el jueves 
y viernes en las instalaciones del Microestadio “Co-
chocho” Vargas, donde el ganador fue Matias Sitjar, 
en segundo lugar, José Lemos y Agustín Zazeaux en 
el tercero de la categoría Avanzado.

Mientras que, en la categoría Intermedio, el primer 
lugar fue para Claudio Rosa, luego Tomas Vuoto y 
tercero, Aiten Olseu. Y en la categoría de principian-
tes Lionel Medina se quedó en el primer escalón del 
podio, Ignacio Cautero en el segundo y Carlos Ba-

rrientos en el tercero.
El subsecretario de Desarrollo Comunitario, Erick 
García dijo que “luego de observar la amplia concu-
rrencia de participantes y también, del público pre-
sente durante la doble jornada de juego, anticipamos 
que vamos a seguir trabajando para concretar un tor-
neo provincial y replicar estas instancias de prácticas, 
que resultaron tan valiosas”. 
De la misma manera destacó el trabajo conjunto 
que se realizó con el IMD, teniendo en cuenta que 
“generar estos espacios tan significativos, permiten 

sostener esta disciplina, la cual quedó demostrado 
su amplia participación, la cual estimula para que se 
pueda avanzar en la organización de instancias com-
petitivas”.
El open de tenis de mesa fue organizado a través de 
la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos mediante un trabajo articulado entre 
el Cepla y el Instituto Municipal de Deportes.

En las instalaciones del Microestadio “Cochocho” Vargas,

La Municipalidad de Ushuaia realizó el open de 
tenis de mesa "Ushuaia 2024”
La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante el open de tenis de mesa "Ushuaia 2024” con más de 40 participantes, algunos provenientes de Río Grande 
y otros de la capital fueguina. 
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- La propuesta tuvo una multitudinaria res-
puesta, con gran participación de los vecinos y vecinas 
de Ushuaia, quienes asistieron y apoyaron las iniciativas 
locales. La feria se destacó por la presencia de coope-

rativas que ofrecieron una amplia gama de productos, 
como bolsones de frutas frescas, carnes de calidad, 
fiambres, lácteos, panificados , pastas caseras, alfajores 
artesanales, entre otros.

La temática del Día de la Amistad impulsó una atmós-
fera festiva que se vio reflejada en las ventas realizadas 
durante la jornada. Muchos emprendedores aprovecha-
ron la ocasión para presentar propuestas especialmente 

diseñadas para celebrar esta fecha.
“Esta Expo Feria ha sido un verdadero éxito, no solo 

por la calidad de los productos exhibidos y la partici-
pación entusiasta de la comunidad, sino también por 
el apoyo y la respuesta positiva que hemos recibido”, 

expresó la secretaria de Políticas Sociales, Sanitarias y 
DDHH, Agustina Cardozo Porta. “Es un claro ejem-
plo del potencial emprendedor de nuestra ciudad y del 
compromiso de la gestión del intendente Walter Vuoto 
con el desarrollo económico y social en este contexto 
tan particular.”
El evento, organizado por el área de Economía Social, 
dependiente de la Secretaría de Políticas Sociales, Sani-
tarias y DDHH, reafirma la posición de la ciudad como 
un centro importante de innovación y creatividad, don-
de los emprendedores y cooperativas tienen la opor-

tunidad de mostrar sus productos, vender y establecer 
redes de colaboración y crecimiento mutuo.
En este sentido, el subsecretario de Desarrollo Comu-
nitario, Erick García,  destacó la articulación de todas 
las áreas del Municipio, que generan los mecanismos 
necesarios para llevar adelante esta política pública tan 
necesaria para los vecinos y vecinas de la ciudad.

Municipalidad de Ushuaia

Realizaron la expo feria de 
emprendedores y cooperativas 
del mes de la amistad
La Municipalidad de Ushuaia realizó este fin de semana Expo Feria del mes de la amistad, en la que 
más de 250 emprendedores locales exhibieron sus proyectos, abarcando desde artesanías y diseños, 
hasta productos gastronómicos y un circuito de alimentos de la canasta básica familiar. La cita del 
emprendimiento y el cooperativismo tuvo lugar en el microestadio “Cochocho” Vargas.


